

**Thema:** Physiotherapie

**Redakteur:**

---

## Echte Präzisionsarbeit: Individuell gefertigte Hüftprothesen

Die Hüftgelenke gehören nicht nur zu den größten Gelenken, sondern auch zu den meist beanspruchten Gelenken im menschlichen Körper. Kein Wunder also, dass vielen Menschen von Hüftschmerzen geplagt sind. Meist lassen sich die Beschwerden mit Physiotherapie oder osteopathische Methoden beheben, ist es aber über die Jahre zum Verschleiß des Gelenkes gekommen, so hilft in letzter Konsequenz nur der Einsatz eines künstlichen Hüftgelenks. Ein Routine-Eingriff, bei dem es mittlerweile sehr schonende Operationstechniken gibt und es vereinzelt auch maßgeschneiderte Prothesen eingesetzt werden. Am Telefon zu diesem Thema ist der Physiotherapeut Alexander Baillou zugeschaltet. Er ist Gründer des Hüftnetzwerkes. Er sagt, es gäbe keinen klassischen Hüftschmerz, dies müsse immer mit Orthopäden und Physiotherapeuten abgeklärt werden. Die Zusammenarbeit sei hier besonders wichtig.

**O-Ton:** Madeleine Kraus (Fachärztin, Orthopädie und orthopädische Chirurgie), Alexander Baillou (Physiotherapeut/Am Telefon), Thomas Müllner (Vorstand Orthopädie und Traumatologie, Evangelisches Krankenhaus/Am Telefon), diverse Anrufer (ungenannt)